

SWF3 Sendet seit Weihnachten 1987 24-h nonstop

TV: SAT 1 satt! Seit 07.01.88 sendet SAT 1 täglich knapp 20 Stunden. Ohne Vorankündigungen fand diese Programmstruktur statt.

Seit 11.01.88 ist SAT 1 in München terrestrisch ca. 30 km um den Fernsehturm zu empfangen.

RTL+ beginnt seit 1.1.88 sein Programm wochentags ab 15.30 Uhr.

Das Erste Private Fernsehen (EPF) wurde zum letzten Mal am 11.12.87 ausgestrahlt. Das über SAT 1 als Fenster arbeitende Programm brachte nicht den gewünschten Gewinn.

FM/Baden-Württemberg: Welle Fidelitas und Radio Badenia (Studio Krokodil) senden seit 18.12.87 auf 101,8 MHz mit 25 kw für Karlsruhe. Da sehr starke Störungen im dortigen Bereich, insbesondere im 1. Fernsehprogramm, auftreten, darf man lt. Anordnung der Post nur von 03.00 Uhr morgens bis 18.45 Uhr senden (zwischenzeitlich bis 20.00 Uhr). Bis Ende Januar sollen in die gestörten Anlagen entsprechende Filter eingebaut worden sein, damit die neuen Anbieter nonstop on the air sein können (Kosten für einen Filter ca. 200,--DM ist natürlich von den Privatleuten selbst zu tragen). Mitschnitt der Premiere ist archiviert! Sendezeiten R.Badenia: 13.00-14.00, 17.30-18.30, 05.00-06.30 Uhr.

-Auf 101,3 MHz war um den Jahreswechsel ein Testband der Bundespost für den Regionalsender Stuttgart mit 75 kw. zu empfangen. Für diese Frequenz haben sich übrigens die meisten Anbieter beworben, z.Zt. noch grosse Rängeleien bis zum endgültigen Sendebeginn.

-Am Freitag, 11.12.87, nahm das Schwarzwald-Radio auf 101,1 MHz seinen Sendebetrieb vom Blauen mit 8 kw. auf. Die Burda und Holtzbrinck-Gruppe, sowie die Südbadische Wirtschaft sind die Hauptanbieter. Aufnahme der Premiere ist vorhanden! "Heilbronner Stimme"

-Radio Regional Heilbronn bringt in seinem Programm ca. 70 % deutsche Schlagermusik und moderne "Musik" Marke "Modern Talking". Der Rest besteht hauptsächlich aus Oldies. Nach Auskunft eines Moderators gefällt die Musik den DJ's und Machern von Radio Regional zwar weniger, doch werden außer der Stadt Heilbronn (etwa 10 % der Zuhörer), wo man wohl lieber aktuellere Musik hören würde, die Region mit etwa 90 % der Hörer versorgt und dort kommt eben die o.g. Musik sehr gut an !?!

-Bayern: Radio Garmisch startete am 21.12.87 auf 89,8 MHz. Allerdings gabs gleich zu Beginn eine etwa einstündige Pause wegen eines techn. Defekts (Aufnahme des Starts ist im Archiv). Walter Schiefele

-Südtirol: Radio Südtirol 1 sendet seit einiger Zeit zusätzlich auf 101,3 MHz. Weiterhin viele Sendepausen, unmoderierte Programme, etc.

-Radio Tele Zirog 2 Innsbruck nahm nach einer Pause am 25.12.87 um 06.00 Uhr sein völlig umgestelltes Programm auf. D.P.M.-Newsletter

-Frankreich: Radio Studio 1/Bitche ist nach einigen Frequenzwéchseln seit einigen Tagen auf 106 MHz zu hören. Norbert Marschang

Neue Mitschnitte im Archiv außer den bereits o.g.:

R.Hermann, R. Oldy Shop Belgien (je 45 MIN.); Studio "Kelmis, Henri Radio (je 45 MIN.); R.International/Elsenborn-Belgien Zuschnitte (90) Übergänge Silvester 87/88 HH, RSH, R.Skyline, S.Tirol 1, RT1 Augsbg. u.a.90 Freie Radios im Raum Hannover: R.Banane, R.Kaktus, R.Alpina Südtirol " zus. ca. 200 Min. " 45 Min.
R.Donauspätz/Regensburg 90 Min.; R. Lingnano, R. Adria je 90 Min.

Radio in Berlin Premiere 30.12.87 23.00 Uhr 103,4 MHz. 60 Min.

SDR-Frankensradio sendet ab sofort an jedem Mittwoch von 18.00-19.00 Uhr ein aktuelles Thema aus der Region Franken/Heilbronn

Ergänzungen/letzte Meldungen zu News 1/88:

Bayern: Seit 31.12.87 ist in Augsburg die 3. Frequenz in Betrieb. Es kommt zu folgenden Änderungen:

87,9 MHz Neu neben dem bereits bestehenden Radio Kö ist Radio O.K. Zielgebiet sind die 20-45 jährigen.

Radio Kö: Konrad-Adenauer-Allee 11, 8900 Augsburg,
Radio O.K., Alter Postweg 101, 8900 Augsburg. 10.30-15.30/23.00-

92,2 MHz Auf dieser Welle sendet nun RT 1 Augsburg rund um die Uhr.^{01.00.}
Zu den Partnern gehören u.a. Studio Gong, Sport Kurier, etc.
RT 1, Curt-Frenzel-Str. 2, 8900 Augsburg.

93,4 MHz Diese neue Frequenz teilen sich Radio Sunshine (bisher 87,9), Radio Fantasy (bisher zusammen mit RT 1 auf 92,2) und neu Radio Skyline. Bei Radio Skyline ist der mit 15 Jahren (!) jüngste DJ in Augsburg aktiv. Im allgemeinen handelt es sich bei diesem neuen Anbieter um eine sehr junge Mannschaft. Dementsprechend sollen auch hauptsächlich die 15-35jährigen angesprochen werden.

Radio Sunshine, -Guldenmarkt 33, 8901 Königsbrunn 03.00-10.00 und 21.00-22.00 Uhr

Skyline, Alter Postweg, 8900 Augsburg 10.00-13.00/18.00-21.00 und von 22.00-04.00 Uhr.

Radio Fantasy, Hotelturn, 8900 Augsburg 13.00-18.00, 01.00-03.00

Bis zum Start gab es grosses Gerangel um die Sendezeitenverteilung. (Mitschnitte der Premieren hat mir mal wieder der Walter Schiefele besorgt, danke!).

Walter Schiefele

Baden-Württemberg: Radio RT 4 bzw. Radio Neufunkland haben auffallend wenig Werbespots. Wahrscheinlich ist man auch von der ursprünglichen Sendeleistung von 100 kw. auf 80 kw. heruntergegangen. Man bringt nur wenig regionale Nachrichten und Informationen. Die Werbespots sind den dortigen Firmen zu teuer (wen interessiert ein commercial in Stuttgart für eine Firma in Reutlingen?). Störend sind auch die vielen Vorgesprecher in der Moderation. Man wartet und hofft auf die Lokalradios in dieser Region.

Peter Kemmler

Bei der Welle Fidelitas läuft etwa alle 40 Minuten ein klassisches Musikstück. Obwohl man meiner Meinung nach doch besser z.B. eine oder mehrere Spezialsendung für Klassikfreunde bringen sollte und nicht viele Zuhörer alle 40 Minuten zum Ab-, oder Umschalten bewegen sollte, ist diese Musikrichtung nach Angaben des Senders bei den Hörern sehr beliebt. Hervorzuheben sind die professionell gestalteten Sendungen.

Mitte September 87 teilte die Bad.-Württembg. Landesanstalt f. Kommunik. mit, daß 1988 weitere Frequenzen für Private Anbieter ausgeschrieben werden.

Basler Zeitung

Radio Basilisk soll Konkurrenz aus Bad.-Württembg. bekommen. Radio-24-Chef Roger Schawinski hat sich für die Lizenz des Regionalsenders St. Chrischorus auf 103,1 mit 5 kw beworben. Sofort ging ein Brief der Basler Regierungen nach Stuttgart mit dem Bedenken dies nicht zulassen zu dürfen.

Ferner sind zwei weitere Projekte namens Regio-Welle Basel bzw. Radio Dreieckland. Da die geltende Rundfunkverordnung Ende 1988 ausläuft, könnten die Neuen theoretisch ab Anfang 89 zu senden beginnen.

Basler Zeitung

Der Lokalradio-Verein Aargau beantragte Anfang September 87 einen Senderversuch an 6 Wochenenden. Durchgeführt werden sollte der Versuch im Winter 87/88, wer weiß näheres? Sendestandort ist der Chestenberg bei Lupfig vorgesehen. Name Radio Alora.

Am 26.1.88 strahlte d. Reg. Sender Heidelberg auf 102,8 MHz ein Test-Pk. der DBF aus.